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 ÉDITORIAL par Stéphane Boyer

Chères Aussoyennes, Chers Aussoyens

L ’annulation par le Tribunal 
administratif de Grenoble du 
projet de renouvellement du 

télésiège de la Fournache demeure le 
fait marquant du premier trimestre.
Bien entendu, après le rassemblement 
organisé en soutien à ce projet avec 
la présence nombreuse d’habitants, 
de vacanciers, de directeurs 
des ESF et d’élus mauriennais, à 
l’unanimité le Conseil municipal a 
décidé de faire appel auprès de la 
Cour d’appel administrative de Lyon. 
Il faudra patienter de nombreux 
mois pour un jugement que nous 
espérons en notre faveur.
Toutefois, pour ne pas pénaliser 
l’avenir de la station, il a été décidé 
de reprendre le projet et de préparer 
un nouveau dossier qui sera plus 
exhaustif que le premier afin d’éviter 
un éventuel recours. Autant de 
temps et d’argent qui auraient pu 
être affectés à d’autres sujets…

Cet éditorial est l’occasion de rappeler 
quelques éléments qui semblent échapper 
à certains. Une étude réalisée sur le 
territoire de la Communauté de Communes 
montre que 87 % de la richesse du territoire 
provient de l’économie touristique, la part 
hivernale représente à elle seule environ 
les trois-quarts. Pour Aussois, ce sont des 
centaines d’emplois qui sont créés chaque 
saison hivernale et qui permettent à ses 
habitants de vivre à l’année au village.
L’étude Climsnow, qui se base sur les 
modèles de réchauffement du climat 
élaborés par le GIEC (Groupe d'experts 
intergouvernemental sur l'évolution du 
climat), nous indique que malgré des 
saisons hivernales plus difficiles, le ski 
à Aussois sera encore d’actualité pour 
plusieurs décennies, notamment en 
raison de notre réseau d’enneigeurs et 
de l'altitude du domaine.
Alors devons-nous entonner avec 
insouciance « Tout va très bien Madame 
la Marquise… » ?
Bien entendu, ce n’est pas la position de 
l’équipe municipale que vous avez élue 
il y a plus de quatre ans. Le changement 
climatique s’impose à nous tous, notre 
présent est déjà impacté, notre avenir 
sera différent.
C’est en ce sens que nous avons souhaité 
porter les projets de création de l’espace 
des gravures rupestres (15 000 visiteurs 
en 2023), la piste de tubing, la rénovation 
de la salle des fêtes, l’aménagement du 
chemin de la pyramide, l’aménagement 

de la rue de l’église, l’aménagement du 
camping avec la proposition pour cet hiver 
de 13 HLL (habitat léger de loisir) soit une 
soixantaine de lits créés.
En 2025, ce sera l’aménagement du premier 
étage du bâtiment de commandement 
dans le cadre du projet Alcotra pour un 
tourisme durable, la création d’une nouvelle 
zone ludique de VTT sous Marie-Christine 
en partenariat avec la CCHMV, les travaux 
d’aménagement de la place pour ne citer 
que les principaux.
Toutes ces réalisations, ces projets, 
renforcent la diversité des activités 
proposées et l’attractivité de notre village. 
Il faut bien que chacun ait conscience que 
tout cela n’est possible que par la richesse 
produite par la saison touristique hivernale.
Ce qui est en jeu c’est la transition des 
stations pour abandonner le modèle du 
ski, sujet très à la mode, que certains 
voudraient voir adopter tout de suite, mais 
sans se soucier du financement du nouveau 
modèle économique à mettre en place.
De toute évidence, c’est l’activité touristique 
hivernale en lien avec le domaine skiable 
qui nous permettra de relever les défis 
auxquels nous serons confrontés.
C’est pour cette raison que notre équipe 
municipale, au côté de la société Parrachée 
Vanoise portera les projets de renouvelle-
ment de télésièges, d’extension du réseau 
d’enneigeurs, d’équipements divers qui 
verront le jour ces prochaines années sur 
le domaine skiable.
Afin de donner plus d’agilité à la société 
Parrachée Vanoise et définir le portage des 
investissements futurs, un travail d’écriture 
de la DSP (délégation de service public) 
a été entrepris en ce sens et sera finalisé 
avant le début de la prochaine saison.

Les logements touristiques 
et saisonniers
Les élus du conseil communautaire de 
la CCHMV ont délibéré en faveur d’un 
abondement de l’ORIL (opération de 
réhabilitation de l’immobilier de loisirs) 
que nous avons créé voilà deux ans. C’est 
à présent un accompagnement financier 
jusqu’à 9 000 € qui pourra être octroyé pour 
les propriétaires qui décident de rénover 
leurs hébergements et s’engagent à le 
proposer à la location.
Un autre dispositif d’aide à la rénovation a 
été voté par le conseil communautaire, il 
s’agit de l’ORIS (opération de réhabilitation 
de l’immobilier pour les saisonniers) il 
s’agit d’un accompagnement financier 
jusqu’à 12 000 € pour les propriétaires 
qui entreprennent des travaux dans 
leurs logements afin de les proposer à 
l’hébergement des saisonniers.

Réchauffer les lits froids et accueillir nos 
saisonniers, deux sujets essentiels pour la 
commune et la station.

Les ressources humaines
Clairement depuis trois ans nous 
rencontrons des difficultés sur ce sujet. 
À ce jour les postes de comptabilité et de 
ressources humaines ne sont pas pourvus, 
ce qui nous a amenés à solliciter Sylvie 
et Nicole qui toutes les deux avaient fait 
valoir leurs droits à la retraite mais qui sous 
contrat de vacation ont bien voulu revenir se 
mettre à l’ouvrage, nous leur disons toute 
notre gratitude ainsi qu’à leur famille qui 
acceptent des absences et des contraintes.
Un remerciement adressé également 
aux agents qui du fait de ces vacances 
de postes se voient alourdir leur charge 
de travail.
Les difficultés se font connaître également à 
la Maison des enfants, ce qui a nécessité la 
fermeture du mercredi, l’aménagement de 
nouveaux horaires et qui hypothèque l’ou-
verture de la garderie touristique saison-
nière. N’hésitez pas à relayer auprès de vos 
proches et vos relations nos offres d’emploi.

Le cabinet médical
À l’issue de la saison hivernale notre bon 
docteur, Clément Adra, a décidé de faire 
valoir ses droits à une retraite bien méritée, 
nous laissant quelque peu désemparés.
Dès lors nous avons multiplié les échanges 
pour aborder le devenir du cabinet médical, 
mais aussi rechercher un ou des médecins 
qui souhaiteraient s’installer à Aussois. À ce 
jour malgré quelques pistes intéressantes 
celles-ci n'ont pas pu aboutir présageant 
une saison hivernale difficile. Une lueur 
d’espoir tout de même car deux futurs 
médecins se sont montrés intéressés pour 
une installation en 2025.

En conclusion
Après la rédaction d’un dossier conséquent, 
en mars dernier nous avons eu la joie de voir 
notre commune dénommée « Commune 
touristique » par arrêté préfectoral. C’est 
le résultat du travail de tous, habitants, 
commerçants, office du tourisme, services 
municipaux qui depuis plus de soixante ans 
se sont mobilisés pour faire d’Aussois une 
destination touristique reconnue.
C’est également un encouragement pour 
votre équipe municipale à poursuivre son 
action tant en faveur de l’attractivité du 
village station pour les touristes mais 
aussi pour porter des projets à destination 
des habitants.
Plutôt que de prédire l’avenir et de le 
subir, mobilisons-nous tous ensemble 
pour le construire.
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Agenda

MMÉÉMMEENNTTOO  
ddee  llaa  ttrraannqquuiilllliittéé  ppuubblliiqquuee  

⧫ A partir du mois de mai, 
le service encombrants a 
lieu  tous les premiers mer-
credis du mois, pensez à 
vous inscrire en Mairie 
jusqu’à la veille avant 17h. 

⧫ Merci de trier,  
de déposer vos  
déchets dans les moloks 
correspondants et non à 
côté. 

⧫ Vous avez une épave et 
souhaitez la faire enlever, 
contactez la mairie. 

DÉCHETTERIE DE MODANE 

 Horaires d’été  
(à partir du 1er avril) 

Horaires d’hiver  
(à partir du 2 novembre) 

Lundi 
7h45 à 12h00 et 14h00 à 

17h30 
7h45 à 12h00 et 14h00 à 

16h30 

Mardi 
7h45 à 12h00 et 14h00 à 

17h30 
7h45 à 12h00 et 14h00 à 

16h30 

Mercredi 
7h45 à 12h00 et 14h00 à 

17h30 
7h45 à 12h00 

Fermée l’après-midi 

Jeudi Fermée Fermée 

Vendredi 
7h45 à 12h00 et 14h00 à 

17h30 
7h45 à 12h00 et 14h00 à 

16h30 

Samedi 
7h45 à 12h00 et 14h00 à 

16h30 
7h45 à 12h00 et 14h00 à 

16h30 

Ouverture 
du domaine 

skiable  
hiver  

2024-2025

Ouverture  
de la station 

14 décembre 2024
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  LES TRAVAUX

L ’année 2023/2024 fut une année 
riche en travaux. En premier 
lieu elle a été synonyme des 

travaux de la rue de l’Église. Ces 
travaux, conséquents technique-
ment, source de désagréments pour 
les commerçants, les riverains, les 
habitants et les visiteurs, étaient 
néanmoins nécessaires afin de réno-
ver les réseaux très anciens qui ont 
été changés à l’automne 2023 et au 
printemps 2024, puis depuis début 
septembre un dallage en pierre a 
été posé. Ce choix de revêtement 
s’explique par le souhait de renforcer 
l’attractivité de notre cœur de village.
Durant cette année, le chemin de 
la Pyramide a été totalement remo-
delé pour faciliter l’accès au front 
de neige depuis le cœur du village 
grâce à la pose de deux escaliers. La 
partie menant en direction de Notre 
Dame de la Paix a été reprise pour 
l’embellir et proposer un chemine-
ment plus aisé.

Vous avez pu constater un rempla-
cement de l’ancienne signalé-
tique du village pour une signalétique 
plus claire et plus qualitative, tant 
pour  les habitants que pour les 
touristes,
Cette année a été aussi marquée par 
le lancement des travaux de la salle 
des fêtes au printemps 2024. Une 
extension a été réalisée afin de mettre 
en place un ascenseur et rendre la 
salle accessible aux personnes à 
mobilité réduite, intervention dans 
les locaux du CPI (centre de première 
intervention) pour créer entre autres 
des vestiaires qui faisaient défaut et 
la rénovation totale de l’étage après 
plus de 50 ans de bons et loyaux 
services. Malgré un peu de retard, 
le chantier devrait se terminer pour 
la fin janvier.
Afin de sécuriser l’entrée du village 
côté Sardières, un ralentisseur 
plateau a été installé et une réflexion 
est en cours pour la création d’autres 
aménagements pour faire ralentir 

la vitesse sur cet axe mais aussi à 
d’autres endroits du village.
D’autres petits travaux d’entretien 
ont eu lieu comme la réfection de 
plusieurs pistes forestières (Pouillet, 
Jomier, etc.) ou reprises de voiries (rue 
de Cambaz, rue du Coin, Carrefour 
de la Fromagerie).
Enfin à l’automne, les travaux d’amé-
nagement du camping ont débuté 
avec la pose de treize chalets HLL 
(habitat léger de loisirs) qualitatifs qui 
permettent d’augmenter le nombre 
de lits de la station tout en améliorant 
le camping.
Le remplacement des compteurs 
d’eau est en cours ce qui permettra 
d’assurer de la radio-relève. Avec ce 
système, le relevé des indices des 
compteurs d’eau pourra se faire à 
distance et facilitera donc la tâche 
des agents communaux, notamment 
pour la relève des compteurs installés 
dans les résidences secondaires. De 
plus, cela facilitera aussi l’édition des 
factures d’eau.

Travaux rue de l'église.

Travaux de la salle des fêtes.

Travaux 
ravine 

blanche.
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PROJETS PHOTOVOLTAÏQUES  
SUR AUSSOIS

L a volonté polit ique de 
développement durable au sein 
de la station village d’Aussois 

encourage le développement de 
projets photovoltaïques pour la 
production d’énergie renouvelable 
à l’instar désormais de bon nombre 
de localités territoriales.
Le conseil municipal, la Régie 
Électrique, accompagnée par 
Jean-Loup Trillat – coordonnateur 
des cinq régies électriques de 
Haute-Maurienne – travaillent tout 
particulièrement sur ce sujet.
L’amélioration de l’efficacité énergétique des infrastruc-
tures et l’adoption d’une stratégie de sobriété énergé-
tique devraient amener à réduire considérablement 
l’empreinte environnementale des activités humaines 
sur la commune d’Aussois.
Cette politique de mutation écologiquement vertueuse 
implique à la fois l’adaptation des infrastructures 
existantes et la construction de nouveaux équipements 
pour répondre aux demandes d’énergie de la manière 
la plus écoresponsable possible.
La réflexion porte à la fois sur :
	¡ la construction d’ombrières photovoltaïques couvrant 
la moitié de la surface de stationnement des véhicules 
au front de neige d’Aussois près du technicentre (Loi 
n° 2023-175 du 10 mars 2023 relative à l’accélération de 
la production d’énergies renouvelables) ;
	¡ l’ajout de panneaux photovoltaïques sur le toit des 
bâtiments communaux présentant des orientations 
avantageuses ;
	¡ l’ajout de panneaux photovoltaïques sur le toit des 
bâtiments privés dont les propriétaires donneraient 
leur accord à la régie électrique en contrepartie d’une 
rente de 8 % de la production et la possibilité de rachat 
de l’installation.

Concrètement, nous testons la mise en œuvre de ces 
projets : comme vous avez pu l’observer, la toiture de 
la base de loisirs (tir à l’arc) a déjà été aménagée : il est 
toujours profitable de faire un essai à petite échelle pour 
mieux appréhender les autres projets !
Ces toits représentent respectivement 13 m² et 24 m² de 
surfaces équipées en panneaux photovoltaïques (place 
aval pour arrêts à neige). L’azimut sud de 0° (0 étant le 
plein sud ici). La pente du toit est d’environ 30°.
Dans cette configuration la puissance installée est de 
7kWc. Le kWc (kilowatt-crête) est une unité de mesure 
indiquant la puissance maximale que peut délivrer un 

panneau solaire photovoltaïque dans des conditions 
idéales. La productibilité dans cette configuration est 
estimée à 1 140 Kilowatts-heure par kWc installé.
Pour l’instant, la puissance est égale à environ 9kWc, 
le  tarif de rachat en obligation d’achat revente totale 
est de 199,60 €/MWh (mégawatt heure) soit environ 
1 590 €/an (rentabilisé en environ 9 ans).
La réflexion la plus conséquente concerne un projet 
pour la mise en place d’ombrières sur le front de neige.
Les solutions pour l’installation d’ombrières photovol-
taïques sur le stationnement de la Charrière à Aussois 
doivent être étudiées pour répondre au mieux aux 
différents enjeux esthétiques et environnementaux, tout 
en répondant aux critères essentiels de résistance, de 
durabilité et d’adaptation aux conditions climatiques 
locales. L’idée est d’accueillir une soixante de places de 
stationnement avec une hauteur minimale d’au moins 
3,5 m. Le mieux serait une structure des ombrières 
photovoltaïques composée de bois. Le bois étant une 
ressource naturelle et renouvelable, sa production et 
son utilisation génère moins d’émissions de CO2 que 

Régie 
électrique 

photovoltaï̂que.
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l’acier. En plus d’être renouvelable, le bois capte du CO₂ 
pendant sa croissance, ce qui aide à compenser une 
partie des émissions liées à sa transformation et son 
transport. L’utilisation de bois contribue ainsi à la réduction 
de l’empreinte carbone de la structure. Esthétiquement, 
le bois lamellé-collé s’intégrera mieux pour l’accueil de 
nos visiteurs.
C’est un investissement conséquent (400 à 450 000 €) 
qui n’est pas subventionné, et qui consiste à revendre 
la production d’électricité à EDF (reversement de 30 à 
35 000€ par an), et il faut donc compter entre 12 et 15 ans 
pour amortir l’installation initiale.
Il est donc nécessaire de mesurer les avantages/
inconvénients/ et les perspectives de ce projet.
Simple exemple photographique de structures possibles
Un autre volet consiste à équiper un maximum de 
micro-production photovoltaïque sur les bâtiments 
communaux en basse tension afin de simplifier la distri-
bution électrique.
Le coût d’installation peut être estimé à 2000€ par kWc 
(Kilowatt-crête).
La production sur Aussois est intéressante sur toutes les 
toitures orientées vers le sud et ce, même si l’inclinaison 
n’est pas toujours optimale.
Sur le plan du raccordement, la régie électrique 
communale d’Aussois peut déployer ses points de 
livraison en tarif bleu sur ces bâtiments, afin de réaliser 
une revente totale de l’énergie produite.
La somme de ces projets mis en commun pourrait 
représenter une puissance installée d’environ 110kWc 
(kilowatt-crête) sur l’ensemble des bâtiments communaux 

ayant une exposition solaire avantageuse (exemple : 
piscine, salle des fêtes, et surtout Maison d’Aussois).
Chaque emplacement nécessite évidemment une étude 
approfondie sur le rapport coût/production.
La somme de toutes ces toitures pourrait représenter une 
puissance installée d’environ 1400kWc (kilowatt-crête) 
sur l’ensemble des bâtiments privés ayant une exposition 
solaire avantageuse en toiture bac acier (les toitures en 
lauzes n’ont pas été comptabilisées).
Afin de favoriser les installations sur toitures privées, un 
système de location de toiture par la régie électrique 
d’Aussois pourrait être mis en place. À titre d’exemple, 
contre une redevance de 8 % de la production d’énergie 
électrique annuelle de l’installation, le propriétaire privé 
du toit mettrait à disposition son infrastructure. Les coûts 
du système photovoltaïque ainsi que de l’ouverture 
d’un point de livraison dédié pourraient être amortis 
sur vingt ans dans les comptes d’investissement de la 
Régie. La maintenance de l’installation serait assurée 
par la Régie Électrique. Si le propriétaire privé souhaite 
ensuite racheter l’installation afin de bénéficier de la 
totalité de la production, il lui sera refacturé le montant 
amorti de l’installation totale. Au terme des 20 ans de 
service de l’installation, celle-ci reviendra au propriétaire 
de l’infrastructure.
Ces premiers pas, complétés par un équipement de plus 
en plus complet des toitures privées en photovoltaïque, 
d’une rénovation énergétique des bâtiments communaux 
et privés, doivent conduire peu à peu à davantage de 
neutralité énergétique pour les activités du village, et 
devraient être profitables aux futures générations.

Bilan énergétique

 Maurice Bodecher

Si l’on considère la totalité des 3 lots (ombrières de parking du front de neige, 
toitures bâtiments communaux et toitures privées) de production photovoltaïque 
sur la commune d’Aussois, il serait en théorie possible d’atteindre une production 
jusqu’à 2000MWh d’électricité d’origine solaire par année.
Si l’on considère une puissance installée médiane sur les ombrières photovoltaïques, 
l’installation de 80 % des capacités des toitures des bâtiments communaux et 
de 20 % des capacités des toitures des bâtiments privés ; la production annuelle 
photovoltaïque du village atteindrait instantanément 650 MWh soit environ 12 % de 
la consommation domestique d’électricité de tout le village d’Aussois.
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LES FINANCES COMMUNALES

Vous trouverez ci-dessous les graphiques reflétant  
les comptes communaux pour l’année écoulée.

Répartition des dépenses de fonctionnement compte administratif 2023.

Répartition des dépenses de fonctionnement compte administratif 2023

Répartition des recettes de fonctionnement compte administratif 2023

Nous notons un excédent de 643 K€ dans la section fonctionnement, signe d’une bonne santé économique 
du fonctionnement de notre commune.
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Société Parrachée-Vanoise

Le point sur la saison d’hiver 2023 – 24

L a saison d'hiver 2023-2024 se prépare avec un 
peu d'incertitudes liées aux départs annoncés de 
Thomas Brigaud et Sébastien Arroyo. À Aussois 

depuis une quinzaine d’années, Thomas est responsable 
de la neige de culture, poste hautement stratégique 
pour la station d’Aussois, quant à Sébastien, il a gravi 
les différents échelons aux Remontées Mécaniques 
pour en devenir le responsable d’exploitation. Tous deux 
ont décidé d’une autre orientation professionnelle en 
dehors de la société Parrachée Vanoise, mais ils ont 
marqué de leur empreinte leur passage à la station et 
pour notre petite structure, leur expérience et savoir-
faire étaient précieux. Leur remplacement n’est pas 
chose facile et demande une réorganisation en interne. 
À cela s’ajoute le départ du directeur Jérôme Choudin, 
pour la station de Manigod, ce qui entraîne l’arrivée à ce 
poste de Guy Bochatay comme directeur de transition. 
Originaire de la vallée de Chamonix et fort d’un parcours 
professionnel varié (prenant la suite de son papa, Guy 
a été le gardien du refuge du Goûter pendant 13 ans) 
mais aussi d’une très longue carrière dans le domaine 
des stations (pistes, remontées mécaniques, direction). 
Connaissant bien la vallée de la Maurienne, Guy apporte 
très vite son expérience à la société et contribue au 
démarrage plus apaisé de la saison.
Concernant la saison d’hiver, la semaine de préouverture 
(une semaine avant le début des vacances de Noël) 
est maintenue, ce qui au-delà d’une fréquentation 

touristique très faible permet à la SPV mais aussi aux 
socio-professionnels de mieux se préparer pour le début 
de saison.
La fréquentation hivernale de la station correspond aux 
tendances générales qui semblent se préciser avec un 
mois de janvier en hausse et une baisse en fin mars / 
début avril. Pour le ski alpin, l’enneigement est excellent 
sur toute la partie haute du domaine, mais déficitaire sur 
le bas, cette situation, pas totalement inédite à Aussois 
a permis encore une fois, aux différents services de la 
société de donner une réponse satisfaisante, preuve 
d’une belle adaptation. Côté chiffre d’affaires, le chiffre 
d’affaires des remontées mécaniques dépasse pour 
la première fois les 4 millions d’euros (4 060 440 €) en 
hausse de + 11% sur N-1. Un grand merci à l’ensemble du 
personnel qui a contribué à la réussite de cette saison, 
vécue dans une ambiance sereine.
Le faible enneigement à 1 500 mètres a une fois encore 
impacté le domaine nordique du Monolithe qui a tenu 
bien au-delà de toutes prévisions grâce au travail acharné 
et passionné du service des pistes. La SPV travaille pour 
pérenniser le ski nordique, activité complémentaire du 
domaine alpin et de la station.
En outre, la Société Parrachée Vanoise gère trois autres 
activités : Chalets de la Pyramide, camping et piscine. 
Cette dernière connaît une belle progression (autour de 
30 % sur N-1) notamment suite à l’effort fait sur les activités 
(bébés nageurs et acqua-gym) et l’espace Bien-être.

La saison d’été 2024

Une météo un peu capricieuse et une fréquentation en demi-teinte en juillet, mais bien meilleure 
en août permettent à la SPV d’afficher un bilan comptable positif de l’été. Et si l’on constate une 
baisse des locations des Chalets de la Pyramide, l’ensemble des activités camping, piscine, 
bien-être et remontées mécaniques est en hausse. La part de l’évènementiel est significative 
pour la notoriété de la station et du village.
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Les dossiers de la Société Parachée Vanoise

Le tubing : suite à l’arrêt de l’activité Snow-
Tubing gérée en privé par Mickael Col et 
Baptiste Gaspard, la mairie a décidé de 
poursuivre cette activité en bi-saison été/
hiver. L’achat et la mise en place ont été faits 
à l’automne 2023, mais la mise en conformité 
et les autorisations administratives difficiles 
à obtenir ont retardé la mise en service. 
L’activité a été opérationnelle pour début 
juillet 2024. Le tubing, qui correspond assez 
bien à l’orientation de notre village-station 
semble prometteur, l’activité plaît et un bilan 
plus complet sera fait après la saison d’hiver.

Le télésiège de la Fournache : suite au 
jugement définitif du tribunal administratif 
de Grenoble, rendu le 5 mars 2024, annulant 
le projet de modernisation du télésiège, la 
mairie et la SPV ont décidé de faire appel 
auprès de la cour d’appel administrative de 
Lyon. Ce sera une procédure assez longue 
qui permettra de compléter le dossier de 
faisabilité et notamment l’étude d’impact 
environnemental. À noter que le télésiège 
actuel de la Fournache, bien « qu’atteint 
par la limite d’âge » est conforme aux 
réglementations en vigueur et reste donc 
opérationnel, malgré des coûts élevés, la 
maintenance et les vérifications annuelles 
sont faites pour maintenir cet appareil en 
bon état de fonctionnement (un câble neuf 
a été mis en service pour la saison dernière).

Zone ludique de l’Eterlou : l’étude 
environnementale se poursuit afin d’obtenir 
les différentes autorisations pour améliorer 
à la fois le Marmott park (plus typé enfants), le snow park 
(ados) ainsi que le boarder cross.
Dorénavant, pour l’ensemble des études de dossiers et 
autorisations, les procédures et délais sont sensiblement 
rallongés, il faut donc être particulièrement patient et 
anticiper avant de voir un projet, quel qu’il soit, aboutir.

Camping : le gros chantier de l’automne. Mairie et SPV 
collaborent pour l’installation de 13 HLL (Habitat Léger 
de Loisirs). Les travaux ont démarré et les chalets seront 
installés pour cette saison d’hiver 2025. C’est une création 
de 60 lits, qui correspond à une demande et permettra 
une offre nouvelle pour Aussois.

Organisation nouvelle : depuis début juillet, Sébastien 
Bois a pris la direction de la Société Parrachée Vanoise. 
Fort de 20 ans d’expérience à la Régie des Équipements 

Touristiques puis à la SPV, il sera à même de mener à 
bien sa mission. Il est secondé depuis début septembre 
par Jérôme Estienne – directeur adjoint – en charge 
plus spécialement du pôle administratif et de la 
commercialisation. Le travail ne va pas manquer pour ce 
binôme très complémentaire dont l’objectif de maintenir 
l’attractivité de la station d’Aussois et de continuer à la 
faire progresser ne fait pas de doutes.
Côté remontées mécaniques, c’est désormais Laurent 
De Giorgio qui est responsable de l’exploitation, alors 
que Daniel Devaurs (en provenance de Valmeinier) nous 
a rejoint pour « chapeauter » la neige de culture sous la 
direction du chef des pistes Laurent Novero, secondé 
par Julien Métivier et Baptiste Favre.

 Jean Marie Fressard
Président Société Parrachée Vanoise - Octobre 2024

Dameuse 650 avec treuil en achat : 540 000 € supportés par la SPV.

Pour le tubing : dans l’objectif de diversification. Investissement de 259 540 € fait 
par la mairie qui a fait un dossier de subvention et obtenu 83 000 €.
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UN NOUVEAU PROJET EUROPÉEN :  
LE TOURISME CULTUREL DURABLE

L e projet est ambitieux : il s’agit de renforcer le rôle 
de la culture et du tourisme durable dans le déve-
loppement économique de notre territoire.

La commune italienne de Bard, à quelques kilomètres 
d’Aoste, dispose d’une fortification qui se rapproche de 
notre barrière de l’Esseillon avec un objectif constant : 
comment faire pour que les amoureux du fort demeurent 
sur le territoire et deviennent des acteurs du dévelop-
pement économique ?
Un projet européen ALCOTRA a été créé pour financer 
des actions transfrontalières réunissant au moins quatre 
partenaires. Dans cet objectif, dès juin 2022, ont été 
réunies la commune de Bard, la commune d’Aussois, 
l’association du fort de Bard et la commune d’Avrieux 
afin de déposer une candidature commune.
Ce projet novateur a pour but de permettre notamment, 
une transition vers un tourisme durable toute saison ; 
il nécessite à la fois une infrastructure adaptée et un 
modèle de propositions culturelles novatrices.
Soutenus par un cabinet spécialisé recruté par la 
commune de Bard, nous avons formulé en commun 
auprès de l’Europe, une demande qui a abouti de manière 
positive à la fin de l’année 2023. L’aide est de 80 % pour 

une somme globale de 2 292 000 € dont 929 000 € de 
financement FEDER pour Aussois. Le projet a été intitulé 
« TRANSIT », transition vers le tourisme culturel durable.
Dès lors, nous nous sommes successivement réunis 
à Bard le 9 février puis le 30 mai 2024 au Fort Marie-
Christine. Malheureusement, le président du département 
Hervé Gaymard ne pouvait être présent lors de ces 
manifestations, mais sa visite n’a été que reportée comme 
nous en avions convenu. C’est ainsi qu’il est venu nous 
rendre visite le 3 juillet dernier à l’occasion du passage 
du Tour de France en Haute-Maurienne.
L’occasion de rappeler que les forts de l’Esseillon, comme 
le Fort de Bard, génèrent un flux important de visiteurs, 
puisque pour l’année 2023, ce sont près de 15 000 visiteurs 
qui ont visité l’Espace des gravures rupestres du Fort 
Victor Emmanuel.
Derrière ce chiffre, il y a un défi : rapprocher ces visiteurs 
de nos communautés locales, en générant une interaction 
avec les entreprises hôtelières, les gîtes, les restaurants, 
les commerçants d’Aussois et d’Avrieux.
C’est la raison pour laquelle, sans tarder après notre réunion 
de lancement le 9 février dernier à Bard (et l’excellent 
accueil qui nous a été réservé par nos partenaires et amis 

De gauche à droite : Thierry KUTTA, directeur de l’AFE ; Elora CONDAMINAS, chargée de mission ; Maurice BODECHER délégué projet 
TRANSIT (avec Françoise RICHARD) ; Jean-Marc BUTTARD, Maire d’Avrieux, Hervé GAYMARD, président du Conseil Départemental, Christian 
GRANGE, délégué Départemental ; Stéphane BOYER, Maire d’Aussois ; Marie-Annick BLONDON, déléguée projet TRANSIT.
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italiens !), deux actions majeures ont été mises en œuvre 
en ce qui concerne les communes d’Aussois et d’Avrieux.
Tout d’abord, un appel d’offres a été lancé concernant 
le recrutement d’un cabinet d’architecte spécialisé en 
matière de patrimoine pour la réalisation concrète de 
nouvelles salles destinées à accueillir des activités 
culturelles dans le Fort Victor-Emmanuel.
C’est le cabinet d’Architecture lyonnais SILT, tout 
particulièrement Maria Campos qui a été retenu pour 
la réalisation du projet au-dessus des salles des gravures 
rupestres, en face de la place d’armes.
Les premiers plans et esquisses ont été élaborés. Le 
7 mai dernier, Madame Béatrice Kalfoun, représentant la 
direction régionale des affaires culturelles, est venue sur 
place et nous a confortés dans les choix architecturaux 
retenus par notre architecte conseil et par l’équipe 
municipale.
La demande d’autorisation officielle auprès des services 
de l’État vient d’être déposée, ce qui permettra ensuite 
de lancer les appels d’offres auprès des entreprises, 
mais nous avons déjà un carnet d’adresses (pour avoir 
précédemment réalisé des salles relatives aux gravures 
rupestres), ce qui devrait nous permettre d’engager les 
travaux au cours de l’année 2025.
À côté de ce premier volet qui ne concerne finalement 
que l’aspect matériel du projet, nous avons de manière 
pragmatique mis en place un groupement de commandes 
entre les deux communes d’Avrieux et d’Aussois, 
conformément au code des marchés publics.
Pour établir un programme d’expériences culturelles 
partagées s’appuyant sur notre riche culture locale afin 

de la valoriser, notamment en regroupant à la fois des 
projets en lien avec la littérature, la musique, l’artisanat, les 
traditions, la gastronomie, et bien d’autres thèmes encore.
Pour cela, non seulement il est nécessaire de réaliser 
une infrastructure, mais il convient aussi d’établir une 
synergie entre les différents axes culturels du territoire 
et tous les partenaires de nos villages soucieux de 
développer notre potentiel.
Pour parvenir à un schéma de projet culturel durable, 
il convient préalablement de recourir à une mission de 
diagnostic, d’élaboration de différentes propositions 
vérifiant la viabilité et la pérennité des produits dans le 
temps, en veillant bien à la cohérence avec notre projet 
transfrontalier et son insertion dans celui-ci.
Ce marché d’ingénierie a été divisé en deux lots :
	¡ un projet culturel à définir avec précision,
	¡ des produits touristiques concrets à mettre ensuite 
en place.

Le cabinet « Maîtres du Rêve » a été retenu et commence 
à réunir les éléments d’information auprès des parte-
naires dynamiques du territoire ; cela, afin de construire 
ensemble un projet global et surtout une déclinaison 
très concrète pour ensuite mettre en place des produits 
attractifs sur notre commune.
Ces avancées significatives nous permettent de conser-
ver l’enthousiasme nécessaire à la réalisation d’un projet 
aussi important et novateur.

 Maurice Bodecher

MAURIENNE PL
ZI des Glaires - Pontamafrey
73000 LA TOUR-EN-MAURIENNE

Tél. : 04.79.64.18.37
Port. : 06.08.99.26.98
Fax : 04.79.64.26.73
Mail : maurienne.pl@free.fr

Dépannage / Remorquage 24/24
Réparations toutes marques - Vente de pièces détachées

BOUCHERIE - CHARCUTERIE - TRAITEUR 
EPICERIE FINE - VIN

3, rue de la Concorde - 73500 FOURNEAUX 
Tél. : 04 79 05 00 92  - contact@boucherierittaud.com Parking à l’arrière du magasin

Suivez-nous sur   @Boucherie.Rittaud

Service livraison 
à domicile

www.boucherie
rittaudshop.com
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 Nos joies, nos peines, années 2023/2024

MARIAGES

 26 août 2023, 
REVEILHAC Philippe et 
BALESTRERI Pascale
 2 septembre 2023, 
SANGUET Arthur et  
BENAVIDES FRIAS Camila
 17 février 2024 
SMAGUE Pascal et  
BERGER Anne-Sophie
 27 avril 2024, 
GALLAY Roger et  
CHARDONNET Fabienne
 25 mai 2024 
SARTORI Willy et  
ESPRIT Margot
 14 septembre 2024,  
BONVIN Robin et  
FRESSARD Amandine
 24 septembre 2024,  
GROS Olivier et  
CAUDAL Angèle

NAISSANCES

 HARRISON TACHEAU June, 
le 8 septembre 2023 à 
La Tronche de TACHEAU Romain 
et HARRISON Emma 
 DETIENNE Lysandre,  
le 26 décembre 2023 de 
DETIENNE James  
et PANOVICH Miriata
 CAMUS Aïleen, le 26 janvier  
2024 de CAMUS Théo et 
DETIENNE Myrtille
 TANTOLIN ARNAUD Marcel,  
le 2 mars 2024 de 
TANTOLIN Pierre et 
ARNAUD Romane
 ROMAGNY Eli, le 15 juillet 2024 
de ROMAGNY Julien et 
REVEILHAC Violette
 MAGNIN Ambre, le 1er août 2024 
de MAGNIN Frédéric et 
MARSAL Aurélie

Tous nos vœux de bonheurs 
et félicitations aux parents !

DÉCÈS

 M. Claude HENRY le dimanche 
19 mars 2023 à Thionville à l’âge 
de 91 ans. 
Papa de Liliane GOMES-LEAL

 CHIOTTO Ilaria, le 9 juillet 2023 
à Aussois
 DE LUCA Devis, le 9 juillet 2023 
à Aussois
 PARMIER née COL Thérèse, 
le 9 août 2023 à Modane
 BEDDIAR Kamal, le 30 août 2023 
à Chambéry
 SABOURIN née TACIN Gabrielle, 
le 24 septembre 2023 à Aussois
 AUBERT Maurice,  
le 15 octobre 2023 à Aussois
 SARTORI née COL Marcelle, 
le 17 octobre 2023 à Modane
 COL André, le 21 novembre 2023 
à Saint-Pierre-d’Albigny
 CUCUAT née COL Christine,  
le 2 décembre 2023 à Modane
 ARNAUD Louis, le 4 décembre 
2023 à Saint-Jean-de-Maurienne
 LAMOTHE Léontine,  
le 9 janvier 2024
 DAMEVIN Gilles, le 18 mars 2024 
à Challes-le-Eaux
 DUPRAZ née ZUSSY Evelyne  
le 14 avril 2024
 ZUSSY née ARNAUD Germaine 
le 21 juin 2024
 PETIT Étienne, le 25 juillet 2024 
à Aussois
 COLLY Raymond, le 5 août 2024 
à Saint-Jean-de-Maurienne
 KOPYLOFF née COL Denise,  
le 28 août 2024 à Puilboreau
 COL Léon, le 12 octobre 2024

Pour les personnes dont nous 
avons eu connaissance, qui étaient 
attachées à Aussois. Nous nous 
associons à la peine des familles.

Je me permets de porter à 
votre connaissance le décès 
de mon Papa, Monsieur 
Claude DELAREUX, le 
23 novembre 2023, peu après 
ses 93 ans.
Mes parents sont propriétaires 
d’un appartement situé à 
La Corniche depuis 28 années.
Très attachés au village d’Aussois, 
ils ont su y créer des liens d’amitié 
qui ont perduré tout au long de 
ces années, malgré leur grand 
âge et leurs séjours devenus plus 
compliqués de ce fait au fil du 
temps.
Papa connaissait bon nombre de 
refuges, de sentiers de randonnée, 
et était souvent incollable sur le 
nom des sommets, des fleurs…
Il a pu bénéficier des bons soins 
du Docteur Adra et de l’accueil 
chaleureux des commerçants, 
Bureau de la Presse, Fort 
Marie-Christine, Étagne… 
notamment, qu’il avait plaisir à 
retrouver lors de ses différents 
séjours.
J’espère que là où il est il peut se 
reposer sur un banc et admirer le 
paysage si cher à son Cœur,

sa fille,
Marylène Bonneau-Delareux

Propriétaire d’un appartement  
à La Combe 3

Si vous souhaitez que 
les actes d’état civils 

(naissances, mariages, 
décès) soient mentionnés 
sur l’Oérin, merci de nous 

le signaler en mairie.  
Ces renseignements 

nous permettront d’éviter 
des oublis.

 MAGNIN née DAMEVIN Annie,  
le 16 novembre 2024 à Modane
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La croix du col d’Aussois, 
une heureuse initiative.

E n ce samedi 3.août 2024, veille 
du pèlerinage, ce n’est pas 
moins de 10 jeunes du village 

sous l’impulsion de Murielle Fressard 
qui se sont rendus au col d’Aussois 
pour restaurer la croix, qui au fil du 
temps avait subi les caprices de la 
météo liée à l’altitude.

Armés de ponceuses et peinture 
c’est dans une ambiance chaleureuse  
qu’ils se sont attelé à redonner toute 
sa splendeur à cette croix mise 
en place le 29 juillet 1934 par de 
solides garçons du cercle catholique, 
accompagnés de Monsieur le curé 
en remplacement de celle qui depuis 
1834 était usée et délabrée à tenir 
contre toutes les intempéries et dont 
il ne restait que la tige centrale.

Les deux pièces de cette croix qui 
pesaient ensemble plus de 100 kg, 
furent montées à dos de mulet 

jusqu’au fond d’Aussois, puis à 
la seule force de leurs bras pour 
l’acheminer au col.
Pour la petite histoire Monsieur le curé 
lut alors le compte rendu de l’érection 
de cette croix que les jeunes venaient 
d’ajuster et de dresser dans le trou 
préparé pour la recevoir. Ce compte 
rendu fut ensuite enfoui au pied de 
la croix, enfermé dans une boîte 
en métal.
Si pour cette petite équipe ce fut l’oc-
casion de passer un agréable moment 
dans nos belles montagnes, c’était 
également le signe de l’attachement 
qu’ils portent à notre patrimoine et à 
l’héritage laissé par les générations 
précédentes. La collectivité ne peut 
que les remercier chaleureusement 
pour cette belle initiative.

 UN DON POUR SAVOIE DE FEMME

L e nouveau Festival 
Camp de Base, 
après son premier 

succès de juillet 2023 
a eu dernièrement, le 
plaisir de remettre un 
chèque de 700 euros à 
l’association SaVoie de 
Femme.
L’équipe qui compose cette structure comprend sept 
salariées et quinze bénévoles.
Nous sommes allés les rencontrer à Chambéry. Elles 
nous ont exposés comment s’articule leur mission qui 
consiste à offrir de l’écoute et du soutien aux femmes 
victimes de violences conjugales.
Notre contribution a été appréciée, dans la mesure 
où leurs besoins de financement restent importants. 
Leurs locaux sont exigus et à la fin du mois d’octobre 
de cette année, ce service précieux avait déjà enregistré 
beaucoup de demandes de femmes en difficulté, soit 
600 personnes suivies, dont 500 nouvelles depuis le 
1er janvier 2023.
Les actions de cette association couvrent tout le territoire 
de département de la Savoie, et un lieu d’écoute est 

mis à disposition, une fois par trimestre, à 
Saint-Jean-de-Maurienne.
Dans tous les cas, un numéro d’appel 
d’urgence 24 heures/ 24 heures est mis à 
disposition des personnes qui ont besoin 
d’être entendues :

le 3919
Quand les victimes ne sont pas en mesure 

de se déplacer, l’entretien peut se faire aussi en visio.
Un accueil chaleureux nous a été réservé et nous 
leur avons exprimé à nouveau tout notre soutien pour 
l’accomplissement de leur mission, en leur souhaitant 
bon courage.
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La place d’armes  
du Fort  Victor-Emmanuel en fête
Le 31 juillet en fin d’après-midi, la place d’armes du 
Fort Victor-Emmanuel connaissait une animation 
bien particulière : la troupe « L’Effet Railleurs » 
venait présenter son spectacle Goupil ou Face.

L’ Effet Railleur » est une compagnie de spectacle 
créée par Claude Courtieu et Paul Koechlin, 
deux circassiens explorant l’art du clown depuis 

maintenant quinze ans.
Ce duo crée des spectacles qui peuvent s’apprécier 
tant dans les rues qu’en salles en cultivant l’art du 
décalage et du second degré, toujours avec la passion 
de faire voyager dans le temps et l’espace le public, en 
élaborant des univers à la fois esthétiques et déjantés. 
Ils se présentent volontiers de la manière suivante : 
« Sur scène, dans la rue ou dans les jardins nous invitons 
l’imaginaire dans le quotidien et dans cette brèche, nous 
jouons : libres, sensibles et instinctifs. »
Plus de 120 personnes se sont retrouvées autour de 
cet événement coorganisé avec le département de la 
Savoie, et son service réseau des musées animé avec 
enthousiasme par Alice Vernois.
Mais d’où vient cette initiative ? En même temps que 
l’inauguration de l’Espace des Gravures Rupestres le 
8 juillet 2023, nous apprenions que notre candidature 
pour rejoindre le réseau des musées du département de 
la Savoie était acceptée ! Et, de surcroît, juste avant 2024, 
année des 25 ans du réseau, fêtées par le financement 
total d’un spectacle par le service culture du départe-
ment. Une belle occasion de déposer une demande 
pour pouvoir accueillir des artistes sur l’esplanade du 
Fort Victor-Emmanuel, juste en face de l’espace des 
gravures rupestres.
Guidée dans notre choix par Alice Vernois, l’équipe 
municipale a été unanimement séduite par le programme 
présenté par la troupe « l’Effet Railleurs ».
Goupil ou Face se présente en effet comme une reprise 
déjantée d’un extrait du célèbre conte médiéval Le 
Roman de Renart, avec un show clownesque qui réunit 
sur scène nos deux acolytes à la fois acrobates, jongleurs, 
chanteurs et comédiens, enchaînant les gags à 100 à 
l’heure et ne laissant pas un moment de répit au public ! 

Avec le vent taquin qui n’a pas permis de mettre en place 
tous les décors prévus, nos artistes se sont immédiatement 
adaptés pour créer une petite déambulation animée 
jusqu’à la chapelle du fort ! Un talent d’improvisateurs 
fort apprécié du public et notamment des plus jeunes.
Un beau moment de culture et de partage…

 Maurice Bodecher
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Un spectacle pour les plus jeunes

D epuis maintenant treize ans, le département de la 
Savoie offre un album aux enfants né ou adoptés en 
2022 et cette année, il s’agissait d’Une toute petite 

goutte de pluie de Marion Brand et Galia Tapiero (éd. 
Kilowatt), pour voyager à travers une goutte, qui ravira 
parents et enfants, avec une touche d’écologie et de 
poésie, aux couleurs douces et tendres. La municipalité 
et le département ont financé un spectacle sur le même 
thème qui a profité aux enfants de la garderie communale 
et de l’école maternelle. Le jeudi 30 novembre dans la 
salle de motricité, ce sont une trentaine d’enfants et 
parents qui ont pu apprécier sous forme d’un Kamishibaï 
(images projetées en 8 mm) le jeu de scène de Julie la 

comédienne maniant tour à tour plusieurs instruments 
pour le plus grand plaisir de tous. Avant de se quitter, 
un petit moment d’échange était organisé autour du 
verre de l’amitié.

COMMÉMORATION 
DU 11 NOVEMBRE

D epuis plusieurs années, les écoliers de 
l’école primaire participent activement 
aux rassemblements et cérémonies 

commémoratives. À l’occasion du 11 novembre 
2023, ils étaient une dizaine à lire des corres-
pondances de soldats partis au front loin de 
chez eux, laissant au village leur famille. Un 
moment émouvant devenu une journée ou 
l’on rend hommage aux vétérans et aux soldats 
qui servent leur pays.
Merci à eux, et merci à leurs institutrices qui 
ont fait un important travail sur cette période 
de notre histoire.

Le Téléthon 2023 
avec l’école

L e vendredi 8 décembre 2023, les enfants de l’école d’Aussois 
ont couru dans le village pour le téléthon. Ils ont relevé le 
défi des 300 tours pour récupérer la cagnotte de 200,00 € 

offerte par l’association des parents d’élèves. Ils ont réalisé 
325 tours dans des conditions d’un début de saison hivernale. 
Tout était au rendez-vous (neige, glace, brouillard), et pour clore 
ce moment de solidarité c’est autour d’un goûter que l’on a pu 
recueillir les premiers commentaires de nos jeunes sportifs

 J e suis content d’avoir couru pour le téléthon, c’était dur, j’ai 
atteint mon objectif, je suis fier de moi, maintenant je crois que je 
suis enrhumé et courir pour le téléthon m’a donné du courage !  

Merci aux institutrices, à l’association des parents d’élèves, 
aux parents présents et aux employés communaux pour leurs 
soutiens logistiques.
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 Alphonse Daudet  en "revisi t é"

U n beau moment de détente offert aux villageois 
en ce samedi 25 novembre 2023 au Centre Paul 
Langevin qui accueillait la troupe théâtrale de 

l’établissement d’enseignement artistique de Maurienne 
pour présenter une « chèvre de Monsieur Seguin » revisitée 
et mise en scène par Michèle Chardon, accompagnée à 
la cornemuse par Paola d’Alessandro. L’occasion pour la 

jeune troupe de demoiselles de développer leur créativité 
en leur permettant de faire preuve d’imagination pour 
donner vie à des personnages et à des scénarios. Les 
enfants qui participent à des pièces de théâtre apprennent 
à travailler en équipe, à communiquer et à gérer leurs 
émotions ce qui peut les aider à mieux faire face aux 
défis de la vie.

 Ginette & Raymond Damevin  
fêtent leurs 60 ans de mariage

I ls se sont dit « oui » le 
19 octobre 1963 à la mairie et à 
l’église d’Aussois. 60 ans plus tard, 

le 19 octobre 2023, la famille s’est 

réunie autour de Ginette et Raymond 
pour fêter leurs noces de diamant 
au  restaurant « la Cascade  » à 
Avrieux.

Entourés de leurs trois enfants, 
leurs quatre petites-filles, ils ont eu 
l’immense joie d’accueillir trois arrière-
petits-enfants, Fabio, Evi et Alba tous 
nés à quatre mois d’intervalle.
Après une pensée émue pour les 
membres de la famille les ayant 
quittés ou n’ayant pas pu être 
présents, c’est autour d’une belle 
tablée que la fête a commencé.
L’après-midi s’est terminé dans une 
ambiance pleine de rires, d’émotions 
et de chansons.
Félicitations aux « jeunes » mariés 
car 60 ans de mariage est un bel 
accomplissement.
Souhaitons-leur encore beaucoup 
de moments de joie et de bonheur 
en famille.
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REPAS DES AÎNÉS 2023

L e repas des aînés offert par la 
municipalité est un évènement 
qui fait partie intégrante de 

la vie d’une commune. Il se tient 
traditionnellement une fois par an. 
Ce n’est pas moins de 88 invités 
qui se sont retrouvés le samedi 
21 octobre 2023 au centre de 
vacances Fleurs et Neige.
Après quelques mots de bienvenue, 
Monsieur le maire a adressé une 
pensée à tous ceux qui nous ont 
quittés ou été rendus plus vulné-
rable par la maladie.
Le repas proposé a fait l’unanimité 
tant par le menu que par le service 
assuré par les membres de l’équipe 
municipale.
En fin de repas une partie musicale 
était assurée par Margot et Adrien, 
qui par leurs interprétations ont 
enchanté l’ensemble des invités.
Ce fut l’occasion de conclure cette 
belle journée en chansons.
Un grand merci à Christelle, direc-
trice du centre Fleurs et Neige pour 
son accueil chaleureux et Sylvain, 
chef cuisinier pour ses délicieuses 
préparations.

Colis de Noël pour nos aînés

C omme chaque année, il est de coutume d’apporter 
aux aînés de la commune le traditionnel colis 
de Noël. Quelques semaines avant leurs 

distributions les élèves de 
notre école se sont appliqués 
à confectionner des cartes 
de vœux accompagnées 
de petits mots délicats. 
Ces colis soigneusement 
préparés étaient remplis de 
délices festifs, avant d’être 
distribués par les élu(e)s 
accompagnés des enfants 
souhaitant ainsi partager un 
moment d’échanges avec les 
plus âgés. Ce fut pour tous 

l’occasion de faire plus ample 
connaissance dans une ambiance 
chargée d’émotions.
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 L’Associat ion des Parents d’ Élèves 
(AP E)

Sortie CM2 de l'école

L e mercredi 3 juin, les CM2 de 
l’école d’Aussois ont pu profi-
ter d’une sortie au bowling de 

Val Cenis ! L’association des parents 
d’élèves d’Aussois a souhaité offrir 
à tous les futurs collégiens une 
sortie pour clôturer leurs années 
de primaires !
Hors du cadre scolaire, quelques 
mamans volontaires ont accompa-
gné les jeunes pour une belle sortie 
entre copains !
Merci aux mamans, à l’équipe du 
bowling de Val Cenis et à la bonne 
humeur des enfants !
Cette année ce sont 16 enfants qui 
quittent l’école pour le grand saut 
au collège !

Nous leur souhaitons le meilleur pour 
la suite de leurs études !

 Le bureau de l’APE

 APC Biblio 2024 
Retour sur l’année 2023

D urant l’été 2023, le musée 
a proposé, par le biais de la 
bibliothèque, une exposition 

sur le Dahut.
Tout savoir sur le Dahut ; son habitat, 
sa reproduction, son comportement… 
Cette étude était basée sur les 
découvertes archéologiques et de 
traces plus récentes.
Rémi Poilane, animateur de la station 
l’été 2023 a eu l’occasion d’organiser 
deux chasses au Dahut qui ont eu 
beaucoup de succès.
Les enfants de l’école d’Aussois 
ont pu participer, par classe à des 
ateliers philo. Ils ont dû réfléchir aux 
questions : 
	¡ Pourquoi je ne peux pas toujours 
faire ce que je veux ? (Maternelle)
	¡ Pourquoi je ne peux pas toujours 
avoir ce dont j’ai envie ? (CP, CE)
	¡ Faut-il toujours dire la vérité ? (CM)

Une autre fois, une exposition de 
sculptures d’animaux fabriqués avec 
des objets de récupération a été 
présentée à la bibliothèque puis à 
la classe de CM.
Les élèves avaient pour consigne, 
deux par deux, de décrire une 
sculpture puis les élèves de CP, CE 
devaient, au travers de ces descrip-
tions, reconnaître la sculpture. Cet 
exercice a très bien fonctionné, en 
équipes, afin d’aider les plus petits 
pour la lecture des indices.
J’ai eu la surprise, en venant récupérer 
l’exposition de voir que chaque 
élève de CM avait fabriqué son 
propre animal et que chacun avait 
belle allure.
Pour l’action Premières pages, 
proposée par le Comité Savoie-
Mont blanc, qui gère la bibliothèque 
départementale et auprès de qui 

nous empruntons des ouvrages 
tout au long de l’année, La mairie 
et la bibliothèque ont proposé un 
spectacle pour les tout-petits.
Ce sont une trentaine de personnes 
qui ont pu suivre les pérégrinations 
d’un petit pingouin qui découvrait le 
parcours de l’eau.
C’est avec plaisir que l’équipe de la 
bibliothèque accueille régulièrement 
les lecteurs d’Aussois ainsi que les 
vacanciers qui apprécient de pouvoir 
faire une pause lecture durant leurs 
vacances.
L’agence postale communale vous 
accueille pour l’expédition de vos 
courriers et colis, pour vos retraits 
d’argent sur la Banque Postale. 
La volonté municipale de maintenir 
ce service public est à souligner.
Merci de préférer faire vos démarches 
à Aussois.

« Le comité d’organisation 
souhaite remercier les enfants 
de l’école d’Aussois pour leur 
participation à fabriquer de 
superbes panneaux pour la 
kermesse du 15 août ! Merci 
aussi à l’implication de l’équipe 
enseignante, à Veronique et ses 
collègues de la périscolaire ! 
Bravo à tous ! »

 Françoise

Sortie CM2.
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 LA CHORALE DE HAUTE-MAURIENNE

L a chorale « La Haute-Maurienne 
Chante » regroupe une quaran-
taine de choristes de tous 

les âges autour d’un répertoire 
musical varié.
Nos chefs de chœur Aude-Hélène et 
Vincent dirigent les altis, sopranes, 
ténors et basses pour partager 
notre passion pour le chant choral 
accompagné par Nathalie au piano. 
C’est dans la bonne humeur que 
nous nous retrouvons chaque mardi 
à 20 h 30 à Lanslevillard.
Reprise des répétitions le mardi 
10 septembre 2024, n’hésitez pas à 
nous rejoindre !
Que vous soyez débutants, que vous 
ne connaissez pas la musique ou que 
vous soyez musiciens, rejoignez-nous 

sans tarder, c’est avec grand plaisir 
que nous vous accueillerons.
Nos projets : des concerts, des 
rencontres avec d’autres chorales 
ainsi que des soirées amicales.

Vous pouvez me contacter pour plus 
de renseignements 06 32 97 23 60.

 Marie-Noëlle Jacquemmoz

 Ski-club
L a nouvelle saison approche à grands pas, alors voici 

un retour sur les performances des jeunes du Ski-club 
d'Aussois lors de la saison 2023-2024.

La saison a bien commencé avec 3 qualifications aux 
Régionaux pour les U16 Simon, Loan et Hugoline, avec 
un podium pour cette dernière.
Chez les U12, qualification à la Coupe Carré Neige pour 
Victor, Tom et Éponyme, qui obtient des résultats 
prometteurs…
Concernant les U14, 3 qualifications également 
pour les Régionaux : Ethan, Léane et Mahault, avec de 
belles manches.
Le Coq d'Or a eu lieu en fin de saison suite aux qualifications 
des jeunes sur les épreuves ESF type flèche et chamois, 
indispensables pour nos coureurs. Victor et Éponyme se 
sont qualifiés chez les U12, ainsi que la quasi-totalité des 
U14 : Léane, Morgane et Mahault chez les filles, et Rémi, 
Théo, Gabriel et Marius chez les garçons. Léane et Théo 
ont réussi à se qualifier pour les demi-finales. Mahault et 
Éponyme sont allées en finale, mais n'ont pas pu faire la 
dernière course qui a été annulée à cause d'une tempête.
La saison se termine très bien pour les filles : Éponyme 
remporte la finale U12 à Bonneval et réussit les tests 
d'entrée en ski études.

Alexia, chez les U10, termine honorablement la saison 
avec une 5e place à la Karamel Cup, une 3e place à la 
finale Maurienne U10 et une 4e place au Grand Prix 
des Jeunes.
Quant à Hugoline, elle réalise une excellente 2nde place 
sur la Scara à Val d'Isère et de très belles performances 
sur les championnats de France, elle fait une très bonne 
saison sur l'ensemble des circuits avec de nombreux 
podiums.
Le Ski-club d'Aussois souhaite le meilleur à ses coureurs 
pour cette saison à venir et remercie l'ensemble du conseil 
municipal pour son soutien, ainsi que tous les bénévoles 
qui viennent apporter leur aide sur les différentes mani-
festations que le club organise tout au long de l'année.
Nous vous donnons rendez-vous à l'assemblée générale 
qui se tiendra le vendredi 15 novembre 2024 à 18h30 à 
la salle hors sac.



L'Oérin 2024  ~  Le journal des gens d'Aussois

> 20 VIE ASSOCIATIVE

 OéScalade

O éscalade, jeune club créé en 2021, est en pleine 
« ascension » : profitant de la dynamique amorcée 
par la rénovation de la salle d’escalade commu-

nale, il compte désormais une centaine d’adhérents de 
tous horizons. 
Il permet d’accéder librement au pan situé sous la salle 
des fêtes (salle de blocs) et de suivre des cours dispen-
sés par des professeurs diplômés d’État, Claire Benait 
et François Xuereb.
Côté compétition, en 2023-24, les jeunes ont participé 
aux 6 étapes de la coupe savoyarde. Au classement 
général, le club s’est vu attribuer la 4e place, derrière 
Chambéry, Albertville et Saint-Jean-de-Maurienne, ce 
qui atteste d’un bon niveau.
Pour cette année, 44 jeunes et 25 adultes d’Aussois et 
des villages alentour sont inscrits aux cours. Celle-ci se 
déroule en deux temps : l’automne et le printemps, grimpe 
en falaise et l’hiver, entraînement au pan. Par ailleurs, 
pour les plus acharnés, un groupe « entraînement » 
ainsi qu’un groupe « performance » ont été mis en place.
Cet automne, le vendredi 29 novembre, une soirée 
conviviale a été organisée à la brasserie d’Oé afin de se 
rencontrer, d’échanger et d’entretenir cette belle 
dynamique autour de l’escalade !  Le comité

Le bilan de l’année écoulée :
	¡ 120 adhérents.
	¡ 42 enfants et 20 adultes inscrits aux cours.
	¡ 30 journées de travail bénévole au pan pour l’aide à la rénovation et 
l’ouverture de 95 blocs de toutes difficultés.
	¡ 1 870 € de subvention de la Région AURA pour le renouvellement 
des prises d’escalade.
	¡ 1 500 € de subvention communale pour les sorties « jeunes », dont :

 - 1 stage de 3 jours à Orpierre (05) pour les 9-14 ans.
 - 1 sortie dans le Briançonnais (05) pour les 6-8 ans.

	¡ 50 tee-shirts Oéscalade distribués aux adhérents.

Accès au pan  
(à la salle de blocs)

Les membres de l‘association peuvent accéder librement à 
la salle de blocs (sans forcément prendre de cours), ce qui 
implique d’avoir la licence de la Fédération française des 
Clubs Alpins de Montagne et de payer sa cotisation annuelle 
au club Oéscalade.
Les personnes de passage (vacanciers) peuvent aussi accéder 
à la salle. Ils doivent réserver des créneaux à la Maison 
d’Aussois, à prix libre, et récupérer la clé en signant une 
décharge concernant les risques liés à la pratique.

 Logo réalisé par 
Cécile Bernardi, 
membre du club
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 L’association Notre Dame  
de La Paix – Aussois

Rappel : Aussois fait désormais partie de la paroisse « Notre-Dame du Charmaix 
– Modane », qui englobe les communautés locales du Freney, Saint-André, 

Fourneaux, Modane, Villarodin-Bourget, Avrieux et Aussois

L ’Association « Notre Dame de la Paix – Aussois » 
s’est reconstituée, avec une équipe largement 
renouvelée. L’assemblée générale qui s’est 

tenue le 31 janvier 2024 a élu les membres du conseil 
d’administration : 
Élisabeth Damevin, Thierry Maitre, Alexia Fressard, 
Élisabeth Bodecher, Agnès Boisson, Annie Sanz, Clarisse 
Gros, Alain Marnézy, Michel Gros, Isabelle Maitre, 
Marie-Noëlle Jacquemoz, Père Genin Geoffroy.
Ont été élus membres du Bureau :
Président : Thierry Maitre
1er Vice-Président : Alain Marnézy
2e Vice-Président : Élisabeth Bodecher
Secrétaire : Michel Gros
Trésorière : Annie Sanz
Trésorière adjointe : Agnès Boisson

L’association s’est donné des objectifs religieux, culturels, 
patrimoniaux et caritatifs. Certaines actions ont d’ores 
et déjà été engagées.

Dans le domaine du patrimoine :
Restauration et mise en valeur de l’oratoire Notre Dame 
de la Paix.
	¡ En 2023 : rénovation de la statue. Nettoyage et ragréage 
de la Vierge par une entreprise spécialisée de Grenoble ; 
élagage de la végétation (lilas) autour du monument 
par les membres de l’association. Le résultat est positif 
car la statue est devenue bien visible depuis la route 
des barrages. Ce traitement de la pierre calcaire qui 
constitue le matériau de la sculpture devrait avoir des 
effets assez durables (10 ans ?). Dépenses prises en 
charge par l’association.

	¡ En 2024 :
 - Juin, juillet : décapage des 40  bornes de pierre 
qui jalonnent le chemin d’accès au monument et le 
mur de soutien semi-circulaire de la plateforme (entre-
prise Ô Soit Clean). En septembre, restauration des 
marches de pierres, replats en lauzes, rejointement du 
muret périphérique, arrachage de souches, abattage 
d’un arbre, réalisation d’une rampe végétalisée pour 
accès à la plateforme… (entreprise Rémi Damevin).   
Dépenses payées par l’association.

 - La mairie a accepté d’installer des flèches direction-
nelles indiquant « Oratoire Notre Dame de la Paix » sur 
les panneaux des carrefours rue d’en Haut, chapelle 
de la Salette, carrefour piétons de la Pyramide et à 
l’entrée du site de l’oratoire.

 - Un panneau retraçant l’origine et l’historique de l’oratoire 
sera placé près du monument.

Autres activités (religieuses et diverses)
	¡ Animation de la Fête-Dieu.
	¡ Préparation messes à Notre Dame de la Paix (le 21 juillet 
2024), au col d’Aussois (le 4 août), le 15 août…
	¡ ·Participation à la kermesse du 15 août avec les autres 
associations aussoyennes.

 L’Association « Notre-Dame de la Paix – Aussois »
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 Les Amis du Musée
Sortie printanière du mercredi 22 mai 2024 : Turin

E ncore une belle journée et de 
bons moments partagés pour 
notre plus grand plaisir !

Cette sortie « clefs en main » (tout 
était organisé par TransAlpes) a 
été vraiment appréciée par tout un 
chacun, notamment par notre chère 
présidente qui n’a pas eu besoin, 
pour une fois, de se démener tous 
azimuts pour satisfaire ses ouailles.
Après un départ à une heure 
raisonnable (prévu à 7 h 45, effectif 
à 7 h 55, soit seulement 10 minutes de 
retard !) et deux heures de trajet, on 
arrive à destination. Munis d’un plan 
et de quelques précisions données 
par notre charmant chauffeur, 
après une halte café pour démarrer 
énergiquement cette journée, nous 
nous dispersons pour déambuler 
– au gré de nos envies – dans les 
rues du centre historique : découverte 
de l’architecture = belles façades, 
balcons ouvragés, allées d’arcades 
en marbre abritant magasins de 
luxe, église ou chapelle au détour 
d’une rue, magnifique cathédrale 
aux retables baroques et dont le 

buffet d’orgue entièrement doré est 
éblouissant…
Puis la « troupe » se retrouve sur 
la piazza Carlo Emmanuele, sous 
les ombrages du restaurant « La 
Badessa » pour combler nos esto-
macs affamés après nos errances 
urbaines. Le soleil, qui nous a suivis 
toute la matinée disparaît peu à peu : 
de sombres nuages s’amoncellent 
au-dessus des toits…
Comme nous avons encore un peu 
de temps avant la visite du musée 
et en gourmands impénitents que 
sont la plupart d’entre nous, nous en 
profitons pour envahir une gelateria 
(toujours sur les conseils de notre 
gentil chauffeur) et déguster une 
bonne quantité de calories – mais 
quel régal pour nos papilles ! C’est 
enfin l’heure de nous ouvrir à la 
culture égyptienne : la richesse et 
la profusion des collections du musée 
suscitent la curiosité et l’admiration 
de chacun, même si la visite est un 
peu écourtée par manque de temps.
Il faut bien repartir, et à la sortie du 
musée, un orage nous attend. Fort 

heureusement certains d’entre nous 
ont été prévoyants quand d’autres 
s’offrent le parapluie indispensable 
proposé par des vendeurs devant la 
porte. On reprend le chemin qui nous 
reconduit au car à l’heure prévue et 
nous retrouvons notre village vers 
19 heures !
Quelques réflexions émises au cours 
du repas et qui vous sont d’ores et 
déjà soumises :
	¡ Pour le voyage l’an prochain, pour-
rait-on envisager deux jours pour le 
tour des grands lacs d’Italie et les 
îles Borromées… ?
	¡ Problème des visites en juin : 
vont-elles pouvoir être organisées 
compte tenu du chantier de la rue 
de l’église ?
	¡ Comment et quand dépoussié-
rer notre musée et remettre en 
place l’écurie avec les travaux non 
achevés ?

Votre bonne volonté et votre énergie 
nous seront indispensables quand le 
temps sera venu d’intervenir à l’appel 
de notre présidente !

 Réflexion Avenir Aussois 

Sur la révision allégée du PLU secteur de la Cordaz

L e conseil municipal invite toutes personnes 
intéressées à donner son avis sur le projet de la 
révision allégée du PLU.2023.116-PLU-Revision-

allegee.pdf (mairie-aussois.com) nous avons donc 
répondu à cette invitation pour expliquer pourquoi nous ne 
souhaitons pas de nouvelles constructions de logements 
touristiques à Aussois que se soit à la Cordaz ou ailleurs.
Notre association Réflexion Avenir Aussois ne s’est jamais 
opposée au projet du télésiège de la Fournache, par 

contre nous avons des doutes sur l̂'opportunité de créer 
de nouvelles résidences hôtelières.
Celles-ci augmenteraient éventuellement le nombre de 
clients sur les périodes de pointe, les quinze jours de 
février où deux zones de vacanciers se chevauchent. En 
dehors de cette période, l'offre devenant trop importante, 
il sera encore plus difficile de louer donc de restaurer 
les anciens logements par manque de rentabilité. Cela 
augmenterait automatiquement le nombre de lits froids.
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Nous constatons avec plaisir depuis quelques années 
une augmentation très nette de la restauration des 
habitations traditionnelles à Aussois. Ce qui réanime 
agréablement notre village, merci à tous ces gens qui 
se sont lancés dans ces projets. Ces réalisations de lits 
touristiques sont d’un très haut standing et correspondent 
bien aux nouvelles attentes de la clientèle. Ne prenons 
pas le risque de les concurrencer.
Il ressort des enquêtes de satisfaction que notre clientèle 
choisit Aussois pour son offre touristique mais surtout 
pour son aspect village authentique et familial. En voulant 
trop agrandir on risque de rompre cette ambiance. Nous 
avons 6 491 lits touristiques pour 711 habitants (voir site 
de la mairie), la proportion est déjà importante. Il faut 
continuer à améliorer l’accueil et la propreté dans le 
village par de jolis aménagements tout en préservant 
l’aspect rural aussi prisé par les vacanciers.
Suite au réchauffement climatique, la haute montagne 
devient plus praticable en juin début juillet plutôt 
qu’en août. Et les mois de septembre nous amènent 
souvent un « été indien » qui prolonge agréablement 
les vacances d’été. La piscine et les services d’accueil 
et d’animation devraient au moins être ouverts du 15 juin 
au 15 septembre, certes cela veut dire de la masse 
salariale mais c’est en faisant ces efforts qu’on peut 
espérer fidéliser cette clientèle précieuse et étendre 
le temps d’occupation des lits et donc des retombées 
économiques pour la commune.
L’effort d’adaptation (production de neige) va devenir de 
plus en plus coûteux en euros et en ressources d’eau 
pour Aussois. Il n’est pas assuré que la SPL dégage 
suffisamment de marge d’exploitation pour financer ces 
coûts supplémentaires, surtout si les aides publiques se 
tarissent. Il est probable que le public skieur s’orientera 
de plus en plus vers des stations moins exposées au 
changement climatique, moins « dans l’acharnement 
thérapeutique ».
De par son exposition plein sud, l’avenir de la station 
n’est pas forcément le ski alpin. En mettant la priorité 
dans la construction de nouveaux lits nous reportons 
encore la nécessaire reconversion du tourisme hivernal.

Nous pouvons pallier au manque de fréquentation 
touristique quatre saisons en faisant plus de publicité 
auprès des jeunes adultes sans enfants et aux retraités. 
Public préférant l’intersaison ou les périodes creuses, à 
condition qu’il y ait des services.
En mettant plus l’accent sur le patrimoine culturel 
d’Aussois dans les supports de publicité. Et en formant 
les socio-pros à la connaissance de ce patrimoine. En 
rajeunissant les sentiers à thèmes, les planches de 
lecture et la signalétique (parc des Lozes, sentier des 
bâtisseurs, sentier découverte d’Aussois). Par la création 
d’un sentier ou d’un jardin botanique, et l’animation autour 
de la flore des Alpes.

D’autres pistes économiques peuvent être étudiées, 
voici quelques idées ;
	¡ la création d’une petite entreprise de fabrication de 
Pain de Modane. Celui-ci pourrait être commercialisé 
dans les commerces des stations. À l’intersaison, les 
productions pourraient être mises sous vide pour une 
commercialisation reportée ;
	¡ une petite entreprise de fabrication de souvenirs. Porte-
clés, magnets, avec décors du patrimoine local, gravures 
rupestres, forts de l’Esseillon, Monolithes, église, etc.
	¡ la création d’une culture de framboisiers, avec vente 
directe de framboises en été, congélation du surplus 
pour une transformation en confiture durant l’hiver ;
	¡ nous pourrions aussi créer un jardin et un poulailler 
partagé, à partir desquels nous aurions la possibilité de 
faire des animations autour de la culture de légumes 
et de fleurs et de l’élevage de poules.

De nombreuses subventions sont données aux communes 
pour leur développement économique, il serait possible 
d’aider les jeunes à s’investir dans ce genre d’activités.
Ne pouvant pas mettre la totalité de notre argumentaire 
dans cet article, nous vous invitons, soit à le consulter 
en mairie dans le cahier mis à la disposition du public, 
soit à le demander à Christine Couvert, reflexion.avenir.
aussois@gmail.com et bien sûr à donner votre avis sur 
la révision du PLU, directement à la municipalité.

 Réflexion Avenir Aussois

Il semble intéressant de signaler la conférence de cet hiver, au centre de vacances du 
CNRS, de Gilles Ramstein, spécialiste des climats passés et directeur de recherche au 
CEA (Laboratoire des sciences du climat et de l'environnement). Il a expliqué, avec des 
projections à l'appui, comment le climat a évolué au cours des mille dernières années. 

À la question sur le climat des années à venir pour Aussois, il a répondu que « nous 
aurions des hivers sans neige et, de temps à autre, une année avec beaucoup de 

neige ». En dédicaçant son livre, écrit avec le journaliste scientifique Sylvestre Huet  
Le climat en 100 questions, éd. Tallandier), il précise :  

« Le climat va changer, surtout en moyenne montagne. Il faut se préparer ». 
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NOTRE-DAME DE LA PAIX,  
UNE MANIFESTATION DE FOI  
ET DE RECONNAISSANCE

Après la déclaration de guerre de l’Italie  
à la France le 9 juin 1940, les troupes italiennes 
attaquent sur la crête frontière des Alpes. 

L a population d’Aussois, directement menacée, 
est évacuée le 10 juin sur Grazac en Haute-Loire 
où elle reste durant un mois. À son retour, elle 

est surprise et particulièrement heureuse de retrouver 
son village intact, à la différence de ses voisins de la 
Haute-Maurienne, et notamment de Bramans. Un autre 
motif de satisfaction : le village se trouve en zone libre, la 
nouvelle frontière (« la Ligne Verte ») étant fixée le long 
du torrent, dans le ravin de Saint Pierre. Le curé de la 
paroisse Félix Excoffier et les Aussoyens y voient le signe 
d’une protection spéciale de la Vierge Marie, la paroisse 
étant par ailleurs placée sous le vocable de l’Assomption. 
Ils souhaitent alors lui manifester leur reconnaissance 
en lui élevant un monument sur ce rocher du Villeret 
qui domine le village.
La commande d’une statue en pierre est passée à un 
sculpteur parisien, et l’inauguration fixée au 19 juillet 1942, 
deuxième  anniversaire du retour de Grazac. Mais par 

suite d’un retard dans l’acheminement de la statue, 
l’inauguration n’a lieu que le dimanche 16 août 1942  : 
une foule nombreuse de paroissiens, grossie des gens 
des environs, participe à la cérémonie avec procession 
depuis Aussois et grand-messe célébrée par le  Chanoine 
Duc, vicaire général de Maurienne et ancien curé de la 
paroisse. La statue portera le nom de Notre Dame de 
la Paix.
Par la suite, en 1948, le curé Combet fait aménager une 
première plateforme,   reprise en 1968, avec le curé 
Trivero dans sa forme actuelle et son mur de soutien. 
Pour tous ces travaux, la population d’Aussois répond 
généreusement aux appels aux dons de leurs curés. Pour 
l’abbé Excoffier, « du haut de son rocher, Notre-Dame 
de la Paix veille sur nous. D’un geste délicat, elle élève 
la main de l’Enfant Jésus, comme pour lui demander de 
bénir le village qu’elle domine ».

 Alain Marnezy

Permanences téléphonique 24h/24 - 7j/7

Agences et chambres funéraires
de Saint-Jean-de-Maurienne, Saint-Etienne-de-Cuine et Modane

Organisation des obsèques - Cérémonie civile et religieuse - Inhumation et Crémation 
Marbrerie - Entretien de concession - Articles funéraires - Contrat obsèques

Saint-Jean-de-Maurienne
46, avenue du Mont Cenis

04 79 83 21 77

Saint-Etienne-de-Cuines
341, rue du Cimetière

04 79 83 21 77

Modane (anciennement Vanoise)
120, route de Bardonnèche

04 79 05 04 08

POMPES FUNÈBRES MAURIENNAISES MARBRERIE
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